
EDITORIAL



La región Asia Pacífico continúa avanzando hacia la recuperación económica, al tiempo que algunos países todavía están tratando de contener las olas de contagios de las nuevas variantes del virus causante del covid-19. Sin embargo, todo apunta a que, para el próximo año, la mencionada recuperación económica se consolide en la mayoría de los países de la región. Entre las grandes consecuencias de la pandemia se pueden contar las fallas en la cadena de suministro global. Esta situación ha expuesto la interdependencia manifiesta que existe entre los países de esa zona geográfica y con el mundo entero. Productos de todo tipo, que son manufacturados en China, pertenecientes a grandes multinacionales y que no logran llegar a los puertos de destino por la gran demanda en otros países, son evidencias del protagonismo que la región ha venido adquiriendo en el panorama económico mundial.

En esta edición de la revista Mundo Asia Pacífico —MAP— presentamos cuatro artículos de investigación. En el artículo *Modos de distribución de vehículos chinos en los países de la Alianza del Pacífico*, los investigadores del Perú presentan un análisis aplicado de las formas de distribución de marcas de automóviles chinos en países como Chile, Colombia, México y Perú. En *La tecnología 5G: determinante en la disputa por la hegemonía económica global entre China y Estados Unidos en el siglo XXI*, artículo que los investigadores de la Universidad de Colima han preparado, se analizan las características y aplicaciones de esta tecnología en el marco de la lucha por la hegemonía económica global entre Estados Unidos y China. En el artículo *Exportación de textil y prendas de vestir hechas con PET y algodón reciclados para Corea del Sur* el autor colombiano evalúa las posibilidades de exportación de este tipo de textiles hacia Corea del Sur, así como aspectos económicos, sociales y del medio ambiente relacionados con esta industria. Finalmente, en el artículo *El despegue de Corea del Sur*, los autores mexicanos examinan el impacto del factor *capital humano* en el modelo de desarrollo coreano y cómo este, junto a otros factores, ha sido determinante para el vertiginoso avance del país.

En esta edición también presentamos textos de actualidad y especiales escritos por estudiantes. En los artículos de actualidad se despliegan temáticas variadas e interesantes tales como la promoción cultural japonesa y el desarrollo económico; las cadenas de suministro en la industria de la moda y sus consecuencias laborales en los mercados de China e India; el comercio del opio en el siglo XIX entre Gran Bretaña, India y China, y la meritocracia como una forma de democracia en el gigante asiático.

Los especiales también hacen parte de esta edición, con reseñas sobre el Festival de Otoño, la película *Parásitos*, los rituales de limpieza de año nuevo y una bella novela corta, *El señor Origami*.

Esperamos entonces que este nuevo número sea una oportunidad más para aprender sobre las realidades y desafíos de la región Asia Pacífico, así como sobre las similitudes que pueden establecerse con nuestros países más cercanos. Les deseamos una muy grata y provechosa lectura.

Juan Carlos Díaz Vásquez